

PRESSEMITTEILUNG

Bonn, den 14.11.2012

Premiere: neues Bildungsketten-Journal erschienen Erste Ausgabe befasst sich mit Berufseinstiegsbegleitung und Netzwerkarbeit

Informativ, aktuell und hintergründig: So präsentiert sich das neue Journal der Initiative Bildungsketten des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF). Die erste Ausgabe erzählt von Menschen, die Jugendliche auf dem manchmal schwierigen Weg von der Schule in die Berufsausbildung unterstützen. Von persönlichen Erfolgsgeschichten hinter den Kulissen. Von Herausforderungen, vor denen die Fachkräfte aus der Praxis stehen – und wie sie kreative Lösungen finden.

Dazu zählt zum Beispiel Sylvia Morasch aus Solingen. Im Schwerpunktthema berichtet die Berufseinstiegsbegleiterin, wie sie die Zusammenarbeit mit Schulen, Behörden und Unternehmen gestaltet und wie sie die einzelnen Schnittstellen zu einem professionellen Nahtstellen-Management verknüpft. Erfolg stellt sich ein, wenn beteiligte Fachkräfte im Berufsorientierungsprozess an einem Strang ziehen. Dafür steht zum Beispiel ein Projekt aus Esslingen. Dort entfalten Förderprogramme des Bundes, des Landes sowie lokale Partner eine Bildungskette mit großer Dynamik. Ein weiteres Beispiel aus Hessen zeigt den Leserinnen und Lesern, wie Bund und Länder Hand in Hand arbeiten, um Jugendliche bei der Berufsorientierung zu unterstützen.

Mit dem neuen Bildungsketten-Journal hat sich das BMBF das Ziel gesetzt, den bildungspolitischen Entwicklungsprozess auf Bundes-, Landes- und kommunaler Ebene sichtbar zu machen. Dazu liefert das Heft vertiefende Informationen über Förderinstrumente, Themen und Entwicklungen rund um die Initiative. Es greift Beispiele guter Praxis aus den Regionen auf und stellt die konstruktive Zusammenarbeit zwischen den beteiligten Fachkräften dar. In der Bildungsketten-Community auf der Lern- und Arbeitsplattform www.qualiboxx.de können interessierte Leserinnen und Leser über die Themen des Journals diskutieren und Fragen stellen. Ein Serviceteil mit Literartipps, nützlichen Internetlinks und kompakten Nachrichten rundet das Journal ab.

„Das neue Journal ist ein wichtiges Sprachrohr für unsere Philosophie der Initiative Bildungsketten, Verantwortliche auf mehreren Ebenen zu vernetzen, eine praxisorientierte und verzahnte Begleitstruktur zu fördern und den Akteurinnen und Akteuren eine Unterstützung für ihre berufliche Arbeit zu bieten“, sagt Peter Thiele, Leiter des Referats für Grundsatzfragen der beruflichen Aus- und Weiterbildung im BMBF.

Das neue Bildungsketten-Journal ist kostenlos bestellbar unter www.bildungsketten.de/publikationen.

Weitere Informationen:

Initiative Bildungsketten: www.bildungsketten.de

„Abschluss und Anschluss – Bildungsketten bis zum Ausbildungsabschluss“ ist eine Initiative des **Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF)**. Das Sonderprogramm Berufseinstiegsbegleitung innerhalb der Initiative wird in Abstimmung mit dem **Bundesministerium für Arbeit und Soziales (BMAS)**, der **Bundesagentur für Arbeit (BA)** und den Ländern umgesetzt. Das Programm „Förderung der Berufsorientierung in überbetrieblichen und vergleichbaren Berufsbildungsstätten“ (BO-Programm) wird im Auftrag des BMBF vom **Bundesinstitut für Berufsbildung (BIBB)** durchgeführt.

Ihre Ansprechpartner in der Servicestelle Bildungsketten beim Bundesinstitut für Berufsbildung (BIBB):

Jens Peschner (Leiter Servicestelle)

Tel.: 0228/ 107-1032

E-Mail: peschner@bibb.de

Michael Schulte (Presse- und Öffentlichkeitsarbeit)

Tel.: 0228/ 107-2336

E-Mail: michael.schulte@bibb.de